

**Grußwort von Willi Jäger
für die Festschrift zum
75-Jahre-Jubiläum des Ortsverbands Steinbach**



75 Jahre Ortsverband Steinbach – das sind 75 Jahre an der Seite der Menschen! Es ist eine Erfolgsgeschichte, deren trauriger Beginn in die „Zeit der großen Hilfsbereitschaft“ fällt, als Lebensmittelmarken, Wohnungsmangel und Bezugsscheine das Leben bestimmten. Menschen kamen zusammen, die sich gegenseitig unterstützten, trösteten und für eine bessere Zukunft kämpften. So prägten sie entscheidend, wie sich das Land gesellschaftlich und politisch nach dem Krieg entwickelte; die Geschichte der Bundesrepublik Deutschland ist eng verknüpft mit der Geschichte des Sozialverbands VdK.

Von einer reinen Selbsthilfeorganisation wuchsen wir zum umfangreichen Sozial-Dienstleister, der die Interessen seiner Mitglieder nachdrücklich und lautstark vertritt. Das Wort des Sozialverband VdK zählt – in der Gesellschaft, in der Politik und vor Gericht.

Diese Entwicklung und den Aufstieg des Sozialverband VdK hat der Ortsverband Steinbach über die Jahrzehnte begleitet – mit allen Höhen, Tiefen und Veränderungen. Dabei sorgte er als einer unserer 700 rheinland-pfälzischen Ortsverbände für die nötige Stabilität, die unser großer Verband in wechselvollen Zeiten benötigt. Der Ortsverband Steinbach ist ein wichtiger Stein im Fundament des Sozialverbands VdK Rheinland-Pfalz.

Denn trotz aller Veränderungen und Reformen, eines bleibt immer gleich: Wir verstehen uns als VdK-Familie, die gemeinschaftlich zusammensteht. Das ist unsere Stärke, und diese Stärke entsteht in den Ortsverbänden. Sie betreuen unsere Mitglieder vor Ort, sind die Seele unseres Sozialverbands VdK – und lebendiger Beweis, dass die „Zeit der großen Hilfsbereitschaft“ bis heute andauert.

Ich gratuliere dem Ortsverband Steinbach herzlich zu seinem 75-jährigen Jubiläum und wünsche Ihnen weiterhin viel Kraft, Hingabe und nur das Beste für die Zukunft!

Willi Jäger
Vorsitzender des Sozialverband VdK Rheinland-Pfalz